

locale

Des équipements performants pour le Smah Haute Vallée



À contexte climatique parfois exceptionnel, les moyens mis en œuvre pour pallier les dégâts des eaux ainsi provoqués, doivent être aussi importants.

Dernièrement, le président du Smah (Syndicat mixte aménagement hydraulique) Haute Vallée de l'Aude (HVA) et les membres du bureau se sont retrouvés dans l'enceinte du pôle rivière, pour recevoir de nouveaux équipements venant en aide aux équipes de bûcheron du syndicat.

Des chantiers conséquents

La brutale montée des eaux entraîne régulièrement la formation d'embâcles. Ruisseaux et rivières du territoire sont impactés avec de graves conséquences, si ces arbres et branchages ne sont pas enlevés des lits et abords des cours d'eau.

L'équipe en régie du Smah-HVA est actuellement forte de six agents, un effectif qui devrait être porté prochainement à neuf, pour un rayonnement qui intègre 155 communes. 2017, 2018, 2020 et septembre 2021, les périodes d'orages dévastateurs et localisés sont désormais fréquents. Une quantité importante de bois doit être extraite pour l'entretien de la ripisylve (formations végétales qui se développent sur les bords des cours d'eau ou des plans d'eau situés dans la zone frontière entre l'eau et la terre).

Progressivement mécanisées depuis l'an passé, les équipes du Smah se sont dotées d'engins adaptés pour ces chantiers importants. Ainsi dans un premier temps, un gros tracteur équipé d'outils forestiers (grue et treuil) est venu en aide aux bûcherons. En outre, le matériel mis à disposition pour effectuer ces travaux est composé d'outils de coupe, d'engins de treillage, de véhicules de transport et des équipements de sécurité nécessaires. L'ensemble représente un

investissement de près de 300 000 €.

Un puissant broyeur

Qui plus est, un dernier équipement, un broyeur, est venu compléter l'équipement du Smah. Cet engin présenté à l'ensemble des personnels est doté de puissantes pièces d'acier capables de broyer des branches d'un diamètre inférieur à 15 cm. Les rémanents (branches et bois qui jonchent les abords des rivières) sont mis en andain. Dans ce domaine, l'acquisition de ce broyeur permettra une intervention plus poussée et efficace dans le traitement des boisements le long des rives. Chaque année, ce ne sont pas moins de 35 à 40 kilomètres de cours d'eau qui sont traités sur le périmètre du syndicat.

Une action qui semble aujourd'hui inlassable se poursuivant sur l'ensemble du territoire. Actuellement un marché vient d'être lancé concernant les travaux de ripisylve externalisés sur environ 60 kilomètres.

Claude Delbourg

L'entretien des cours d'eau est un enjeu essentiel qui demande d'importants équipements.



